

# Stuttgarter WOCHENBLATT

15.02.2012

## „Meilenstein der Kooperationsgeschichte“

Partnerschaft: Anne-Frank-Realschule und Jugendhaus Möhringen

Was schon seit einigen Jahren erfolgreich läuft, wurde nun vertraglich vereinbart und auf eine offizielle Ebene gebracht: Die Anne-Frank-Realschule Möhringen und das Jugendhaus Möhringen gehen eine Bildungspartnerschaft ein.

REBECCA STAHLBERG

### ■ MÖHRINGEN

„Die Unterzeichnung des Vertrags ist weder ein Neubeginn noch ein krönender Abschluss. Es ist ein Meilenstein in unserer Kooperationsgeschichte“, sagte Beate Müller, Rektorin der Anne-Frank-Realschule, bei der Feierlichkeit zur Vertragsunterzeichnung am 8. Februar im Musiksaal der Schule. „Sonst gibt es solche Partnerschaften nur im wirtschaftlichen und beruflichen Bereich. Unsere Part-

nerschaft mit dem Jugendhaus ist bunt und vielseitig. Sie hat unser Schulleben so sehr bereichert, wie keine Partnerschaft zuvor“, lobte sie.

Das Bild der Jugendhäuser habe sich zudem gewaltig verändert in den vergangenen Jahrzehnten. Früher seien meist nur Jugendliche mit Problemen in Jugendhäuser gegangen. „Heute pulsiert dort das Leben“, sagte Müller.

Im Lauf der vergangenen Jahre haben die Anne-Frank-Realschule und das Jugendhaus Möhringen rund 20 Projekte gemeinsam realisiert. Nach den Begrüßungsworten der Rektorin stellten die Klassensprecher mehrerer Jahrgänge ausgewählte Projekte vor: eine SMV-Tagung im Jugendhaus, die Nachmittagsbetreuung, Teamtraining,

die Technikwoche, Erlebnispädagogik bei einer Kanutour, Übernachten im Jugendhaus, ein Roboter-Projekt und vertiefte Berufsorientierung.

Andreas Dobers, Regionsleiter Filder der Stuttgarter Jugendhaus Gesellschaft, zeigte sich erfreut über die gut funktionierende Partnerschaft.

„Wir haben hier ganz neue Wege beschritten. Die offene Jugendarbeit und die Schule arbeiten nun eng zusammen. Die Kinder und Jugendlichen profitieren von außerschulischen Lernerfahrungen und lernen dabei mit viel Spaß“, so Dobers. Die Kooperation von Schule und offener Jugendarbeit ergebe in der Summe eine Ganztagsbildung.

Man sei in eine Premiumpartnerschaft aufgenommen worden, lobte er. Als innova-

tives Aushängeschild des Stadtbezirks würdigte Bezirksvorsteher Jürgen Lohmann die Anne-Frank-Realschule. „Diese Partnerschaft ist eine gute Sache, die den Kindern und Jugendlichen zugute kommt“, so Lohmann. Er bot an, dass der Bezirksbeirat Projekte finanziell unterstützen könne, sollte dies notwendig sein.

Andreas Bernhard, Leiter des Jugendhaus Möhringen, zeigte sich im Anschluss sehr erfreut über die von Jürgen Lohmann angekündigte Unterstützung durch den Bezirksbeirat. „In den vergangenen Jahren ist eine tolle Entwicklung mit dem Jugendhaus geschehen, wir sind eng mit dem Stadtbezirk zusammengewachsen. Ich freue mich sehr auf zukünftige gemeinsame Aktivitäten.“



Strahlende Gesichter bei der Unterzeichnung des Vertrags: Lehrer Holger Viereck, Andreas Bernhard, Leiter des Jugendhaus Möhringen, Rektorin Beate Müller und Andreas Dobers, Regionsleiter Filder der Stuttgarter Jugendhaus Gesellschaft (von links). Foto: res